#### DIARIO DEL FRENTE POPULAR

Redacción, Administración y Talleres: Calatrava, 10 Dirección abreviada: «Pueblo». Franqueo concertado Apartado, 15 :: :: :: Teléfono, 🤉 🤋

El Pueblo Mancheco

Año XXVII :: Número 8.624 Ciudad Real,-Viernes, 28 de Mayo de 1937

Precio del ejemplar: 15 céntimos

# **OPTIMISMO ANTE LA REUNION DE LA SOCIEDAD DE LAS NACIONES**

Se espera que sus decisiones sean francamente favorables al Gobierno legítimo de España No obstante, hay que laborar por el triunfo definitivo de la democracia

NOTA EDITORIAL

## ENVIO A

Ginebra... ¡Tercera vez!... Por tercera vez el pueblo español comparece, ametranado, trémulo y heroico, en los dorados alcá zares del Palacio que elevó la Democracia mundial, en aras de sus giorias, convaleciente de la espantosa catástrofe del año 14 al año 13, con la lejana intención de que esta catástrofe no pudiera re

España, en medio de los atroces dolores del câncer que la co rroe; en medio de una guerra en que, contra ena, potencia militar de unimo orden en la catalogación europea, se han concitado, no sommente sus propios menios de dezensa, sublevados, sino efectivos munares ne nos porencias de las que, en la hora actual, tienen accouranta a ranopa, comparece por tercera vez ante el Sanheurm gmeurmo, no en demanda de ayuda, que no la necesita, sino en ayuna dei recorzamiento dei pacto juridico que presidió la Cons titucion de la socienad de Naciones.

Y na tenuro necesidad de escuchar, una vez más, la imparcialidad partial de las democracias centro europeas, cuya voz meva, in secures per que, angimerra. Como termona salvadora, ha te hato necessaria de escacara ese proyecto de federada de volunta. rios, communicana a un previo arminacio... ¡Armisticio, por que?... Dignamente respant no puede ni nantar de armisticio; practica cuce, Lapana, que na reanzado el maximum de sacrincio para gaunt on South, no sonsments es que no puene; es que no nepe, be post to tractor, escuentr la passora principeire.

140 decembe private a 10000 de 10 des ma atmentes brege ais. That we present to the guerra; so that he con sections to the production of the management intercretables on no s ne granta' hyte des nesonas erkenigs sider tono to benktoso dar, hera in curse serie dii stimpheis su seche noune... Lets et us. mos no noca en bren Roneira des au simericio do peredicistis s hane mas que a massirus ensangos, porque les unris un faimpo que caus an acane para renscerse moral y mascranmente.

For xorouna na vosis impura del armisucco parece que ha su frido un tepeciacian fraciaco en su ensayo sine la Sociedad de

inter-sacionalmente queda por calibrar y medir escrupulosa me m coesion der "volumarado", que lucha en un trente y en Otro: Mepulin no puede ni dece medir por el mismo risero los vo limarius que lucum en nuestro campo, voluntarios que lo son, atin en courts de los consegues de sus brobios barses, con los "voluntarros' mezcia de engano, supercuerta y onngatoriedad que luchan en ha thas enemight... ¡Contundirlos, ni por asomo!..

Pero Espana se ha propuesto nevar su razón hasta el fin y se haya despuesta a la retirada de voluntarios. España, que en julio le nastaba con su razón, hoy le sobra con su razón, sus caño ace y sus aeroplanos. "Y tiene hombres, hombres suyos, dispuestos a servir esta razón y las otras, contundentes argumentos.

Bueno será que en el Palacio de la razón que se elevó en holo causto de ésta, se esgriman estos últimos argumentos que, por lo visto, son los decisivos lo mismo aquí, en los atormentados campos españoles, que en los otros que la Democracia reservó para su servicio en Ginebra. Con el Libro Blanco y con el libro rojo, nues tra Delegación se encuentra librando combate en Ginebra.

Nos escucharán o 13. Esto es lo de menos. Si nos escuchan, Europa habrá demostrado que, tras de salvasse ella, se encuentra dispuesta a salvarnos. Si no se nos escucha, quiere decir que Europa no quiere salvarse. ¡Peor para ella!... Perc no crea nadie que, si esto llega, el sacrificio español ha de ser estérii y baldio; será todo lo plenamente fructifero que el sacrificio exi/a, y lord Eden y demás corifeos tendrán que acomodarse a lo que resulte del triunfo de la Democracia española... Y no será lo que Eden y corifecs quieren, sino otra leosa muy desemejante.

España no tiene por que amenasar, pero si tiene por que advertir... ¡Y Ginebra tiene la palabra!

"Caja postal de Ahorros. (con la garantía del Estado). Interés: 3 por 100 anual en libretas de libre disposición. Lebretas a plazo de un año: 8 y medio por 100 anua). Firme gurantia. Secreto absoluto

COMENTARIO DEL DIA

#### y las madres que se guedaban

Como se sabe, Franco ha querido oponerse a la evacuación de los no ompatientes de Bilbao. Al saber que iba a comenzar el transporte a Fran cia, Inglaterra y otros países, de niños, ancianos y mujeres-de mños, sobre todo ... amenazó con impedato por medio de "su escuadra". Los barcos que han robado a España y que ha hecho tripular preferentemente por ex tranjeros, pues no se fía de los marinos de sangre española, amenazarian a los vapores que salieran del IVerv.ón llevando humanos cargamentos de fu gitivos, amparados por el Derecho de

itil Derecho de Gentes! ¿Qué le importa a Franco tales nonadas? Es cree, con sus maestros de l'ostdam, que la nueva guerra, la aérea y qui mica, ha abolido las distinciones he chas por los pueblos civilizados para tar los estragos de las mortandades belicas a lo estrictamente indispensable. Tiene la misma mentalidad que un mengol o un sotdado de Atila.

Y como la tiene, lusto de procesta vo a la evacuación de los no combatientes bilbainos, dió una orden... En un telegrama de Bilbao vino,

confundida con otras, la atroz noticia. La Aviación facciosa, es decir, ale mana, hahia volado insistentemente so bre la piaya de Las Arenas, en la desembocadura del Nervión y dejado caer numerosas bombas.

No sabeis lo que ésto quiera decir? En Las Arenas se embarcan las exones de niños que Vizcaya man da a Francia e Inglaterra. Allí acu den sus madres, para darles el último adiós. Millares de criaturitas v de mu jeres llorosas se estacionan a orillas del mar, esperando los botes y pasarclas. Besos, gemidos, súplicas, encargos, for man un inmenso clamor, que emociona angustia, Imposible presenciar tan doloroso especiáculo, sin sent r los ojos arrasados en lágrimas. El reverso de la guerra aparece alli con todas sus pe nas, con todos sus duelos, con todos sus

Franco han ido a Las Arenas, han volado muy bajo y han arrojado sus bombas sobre los niños que se iban y sobra las madres que se quedaban. Los navios piratas no se atrevian a cumplir las amenazas del "generalis mo". Y éste vengaba su impotencia y calmaba su despecho asesinando, al borde de la salvación, a la pobre puericia que iba a escapársele...

Shakespeare hubiera escrito otra vez, de salir de su tumba y saber tal infamia, su exclamación f a m o s a : Horror! Triple horror!"

ibra que haya pilotos No nos ason el campo rebelde capaces de recibir la orden de ir a bombardear Las Arenas cuando se embarcasen alli expediciones infantiles y do cumplirlas, si no con alegría, a lo menos con in diferencia. Los mercenarios alemanes e ualianos que tripulan los Junkers. Heinkels y Caproni de Franco, son se res de una mentalidad especal, que parecen escapados del Ejércitó de Wa-Benstein, Aserinan e incendian por tar

## Los niños que se ihan LABOR MUNICIPAL

communicationse,0

Amoche celebro su acoscumbrada sesion semanal el Consejo Municipal, presidico por el Alcalie Canxio Pin or y con asistencia de los concejales Janeires Danestoros, Carcia Perez, vangas, Diaz Samos, Espartero, Megras, Gu, Garcia Muz, Sanciez VIZ camo y iviontero.

Dispues de apropar e, acta se concontrol a rimino Diaz y Francisco Criver los arrientios de las Caseras Intimeros 31 y 32, respectivamente, dei ivicicado, previo pago del impuesto manicipal cotableCiGO.

and at periodo de ruegos y preguntas, impartero rogo a la Frencencia rea es momo de que se manore janon on la laulica tie luja tie Fetito LO dano, pues con eno se resorvera la es-Cases que existe de este artifeuro, con contaminate el tarcatas das Repronate Cuida de la Guerra de Gioria raprida la ponga cit idaicita y, cu casu concratio, el iviumerpio vera la torma de nacerio

sarcia ivuiz expuso que, en virtud a las gestiones realizadas por los camaradas Jose Derfano y Francisco Cit, se na conseguiro er que nagan cona ción de un puen numero de opras para la bionouca lviumcipal, interesan qui que se sonicite de entidades y par tictuares imiten este ejempio.

Can mannesco que, encuvamente, han hecho argunas gestiones, consiguicinao que el ex Concrisador de esta provincia, don German Vidai chivia oastanus vorumenes, esperando seguiran el ejempio otro muchos.

El Alcaide agradacio estas gestiones, diciendo que, de oricio, dara vas gracias al desprendido donante.

Diaz Dantos intereso se solicite de los quenos de casas de huespedes, hoteles y posadas, envien una relacion de tos pupitos que tengan fijos, para evi tar a que souciten carmas de abasrecimiento los que ya figuran en las de los duenos, prometie cale el Al-calde realizará estas gestiones.

Gil interesa se impongan multas a aqueilos vecinos que no han cumplido la orden del Alcaide de barrer las calles dos veces en semana, por signifi-

tos marcos o itras al mes. Y procuran, como buenos condotieros, arriesgar sus vidus lo menos posible. Prefieren, des de luego, el bombardeo de ciudades abiertas a las luchas con tos cazas de ta República. Las declaraciones de algunos de ellos, hechos prisioneros re cientemente y la lectura de carnets de otros, prueban que es inútil buscar en sus cerebros y en sus corazones algún vestigio da humanidad. Son verdaderos bestias de guerra, profesionales de la destrucción. Ejercen su oficio siste máticamento, sin plantearse nunca el más minimo problema moral.

La responsabilidad de sus monstruotidades hay que buscarla más alto. El instrumento no puede ser equiparado a la voluntad, que lo emplea según

Los aviadores alemanes que han bombardeado los embarcaderos de Las Arenas, llenos d' n'nos y de medres, no nos indignan. Reservamos nuestro adio para el miserable que les ordeno el bárbaro crimen.

tra de la salud pública y del buen aspecto de la población, toda vez que a cada vecino le cuesta poco tral el realizar estas operaciones y el Municipio no dispone de medios para ello, dada su situación económica.

El Alcalde indicó que publicará nuevos handos en el sentido expuesto por Gil y, en caso de incumplimiento, adoptará medidas enérgicas.

Espartero hizo resaltar las dificultades que han de surgir para la rico-gida de cereales, por la falla de brazos, indicando se adopten medidas para evitar los periuicios y pérdidas que 52 ocasionarian con este motivo.

El Alcalde y Vargas le contestaron diciendole que el Comité de Refugia-dos ha ofrecido seleccionar el personal competente y necesario para que sean r∞ogidas las cosechas a su debido

A las veintiuna horas se levantó la

#### Las Tarjetas de Abastecimiento

Es verdaderamente lamentable la falta de colaboración ciudadana en to dos los aspectos de la vida de la ciudad; pero, en cuanto a las Cartillas de Abastecimiento, ha llegado a térm.nos tales, que hacen suponer no ya el aban-dono de un deber, sino el propósito deliberado de dificultar la labor de equitativa distribución de los artículos de primera necesidad.

La mayoría de los vecinos de las calles cuyas tarjetas se están extendien do y que han sido citados en la Pren-sa y por la "radio", no acuden a las oficinas municipales, retrasándose la total distribución.

La Alcaldía ruega a todos cumplan las instrucciones que se dician, en beneficio exclusivo del pueblo, que su frirá los evidentes perjuicios si antes del día primero del mes próximo, no están repartidas todas las Cartillas.

Para llevar a efecto el normal re parto de dichas cartillas y que éstas puedan llegar a ser totalmente entregadas en fecha próxima, en beneficio de todo el vecindario, se encarece no de jen de recoger éstas en los días que se van citando las calles, para ser entre gadas, pues lo contrario dificulta y en torpece la rapidez con que este trabajo precisa llevarlo a cabo.

Mañana, día 29 y en las horas de oficina acostumbradas, y hasta el lu-nes 31, deben recogerse las correspondientes a las calles de:

Avenida de Nakens, Bernardo de Balbuena, Diego Almagro, Callejón de Emmedio, Garcia Quejido, Higinio Peñuela, Palmare, Juan Manuel Del renuera, Fainnie, Joan Wanniel Del gado, Alamillo Alto y Bajo, Lente-juela, Tomás de Villanueva, Angel Andrade Camarín, Ezequiel Naranjo, Infantes, Rey Joaquin Costa, Carmen, Delgado, Merchén, Esperanza, Espi no y Monias.

Los de las calles citadas en días anteriores ya no pueden recogerlas has ta que nuevamente no se les cibe, al finalizar la entresa de todas.

Para sacar la cartilla deberán presentar la documentación indicada en las notas anteriores,

Noteca Virtual de Castilla-La Mancha. Pueblo Manchego, El. N.º 8.624, 28/5/1937.